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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Sindicato y Congreso de Michoacán pactan aumento de 4% a salario y 1.5% a 
prestaciones 
Sindicalizados del Congreso de Michoacán prorrogaron de nueva cuenta 5 días la fecha 
para el estallamiento a huelga, que estaba programada para este 16 de agosto, debido a 
que los integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) sostuvieron reunión 
hasta este lunes 14 y avalaron el acuerdo previo con la Secretaría de Finanzas y 
Administración. El dirigente sindical, Rogelio Andrade Vargas informó que finalmente se 
acordó un incremento del 4% a salario y 1.5% a prestaciones, igual a lo que pactaron los 
gremios del gobierno de Michoacán y del Poder Judicial, cuando habían solicitado un 
aumento del 20%, por lo que aseguró que no están conformes con a resolución. 
“Lógicamente no, nosotros esperábamos un porcentaje mayor, pero desafortunadamente 
la política salarial se fija desde la aprobación del presupuesto de Ingresos y Egresos, y el 
Ejecutivo y el Judicial aceptaron el 4% del Ejecutivo y el Judicial un poco menos”. 
 
Concluyen 18 empleados del Congreso primer curso de lenguaje de señas 
18 empleados del Congreso de Michoacán concluyeron el primer curso de lenguaje de 
señas, actividad organizada e impulsada por el diputado local Víctor Zurita Ortiz. En el 
Palacio Legislativo se entregaron reconocimientos tanto a los egresados, como a los 
profesores que participaron en este primer ejercicio. El diputado de Morena resaltó la 
intensión del Poder Legislativo por hacer un espacio con mayor acceso a la inclusión, e 
invitó a los trabajadores a continuar practicando: "Es un tema de estar trabajando, el 
Congreso del estado está generando estos espacios de accesibilidad, porque sabemos que 
en cualquier momento puede llegar alguna persona sorda y esto nos va a facilitar y a 
convivencia. A este Congreso lo podemos ir mejorando para que sea totalmente incluyente, 
es una gran oportunidad". 
 
Alfonso Está Trabajando Muy Bien Por Morelia: Diputada Villanueva En 2do Informe 
Tras asistir al Segundo Informe de Gobierno del alcalde del municipio de Morelia, la 
diputada local del Distrito 11 Andrea Villanueva Cano, reconoció que se siguen dando 
pasos seguros para alcanzar las metas establecidas por Alfonso Martínez durante su 
gestión. En este sentido, la representante popular destacó los avances tangibles en materia 
de obra pública y economía, así como el desempeño de la policía Morelia que ha fortalecido 
sus lazos con la ciudadanía para mantener cercanía y poder atender las problemáticas que 
se viven en diversos puntos de la ciudad. “La obra municipal es un sello de esta 
administración, pues en Morelia se han ejecutado obras de gran relevancia y en su mayoría, 
con recursos propios del municipio: el Parque lineal del Boulevard García de León, el Centro 
de Autismo, la Ludoteca del Bosque, la semaforización de diversos puntos de la capital: el 
puente de Siervo de la Nación, así como caminos y vialidades en casi todas las colonias de 
la ciudad”, acotó la diputada local. 
 
Despachos contratados por Unidad de Control, viciados y con sobre precio: Seyra 
Alemán 
Los despachos que fueron contratados por la Unidad de Control de la Auditoria Superior de 
Michoacán para la auditoria contra los años que estuvo al frente el ex auditor recién 
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removido, están viciados pues tienen relaciones con el ex auditor. Ello lo señaló la diputada 
local de Morena y vocera de la Bancada Guinda en el Congreso del Estado, Seyra Alemán 
Sierra, explicó que además se observa un sobre precio, pues los despachos consultados 
por la Comisión Inspectora de la Auditoria cobraban máximo 10 millones de pesos y los 
despachos de la Unidad de Control cuestan 16 millones de pesos. «Tenemos los análisis 
de los despachos que consultamos la más cara era de 10 millones de pesos, y los contratos 
estaban firmados por 16 millones de pesos, una diferencia abismal y no lo vamos a aceptar, 
los contratos que se firmaron tiene conflictos en el Estado» 
 
Adelanta Ernesto Núñez iniciativa para especificar agravantes en delitos de crueldad 
animal 
El diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez, adelantó 
una iniciativa que presentará para el próximo periodo legislativo, con la cual buscará 
especificar en el Código Penal de Michoacán, agravantes en los delitos 
de maltrato y crueldad hacia los animales, cuando el agresor sea un funcionario o servidor 
público. Lo anterior en el tenor de lo ocurrido en el municipio de Tangancícuaro, luego del 
asesinato de las perritas Buba y Canela a manos del alcalde, David Melgoza Montañez. 
Núñez Aguilar adelantó que será uno de los principales temas que estará impulsando en el 
Congreso del Estado durante el último año legislativo, al tratarse el maltrato contra los 
animales, una cuestión repudiable y que aumenta su gravedad cuando se trata de 
gobernantes. 
 
Descarta SFA déficit presupuestal en el Congreso de Michoacán para cierre de año 
La secretaria de Finanzas y Administración (SFA) del Congreso de Michoacán, Rocío 
Pineda Gochi descartó déficit presupuestal para el cierre del 2023 y aseguró que los 1 mil 
187 millones de pesos que se aprobaron este año para la LXXV Legislatura local, serán 
suficientes para cubrir las necesidades. Aclaró que contrario al panorama financiero que se 
tenía en 2022, este ejercicio fiscal no se avizora ningún contratiempo, ya que a la fecha se 
ha gastado cerca de la mitad de los recursos. Pineda Gochi explicó que en 2022, desde 
enero-marzo ya se había detectado la complicada situación financiera en que se encontraba 
el Congreso local y que a fin de año llevó a los diputados a solicitar una ampliación 
presupuestal de cerca de 18.5 mdp al Ejecutivo estatal, derivado principalmente de un 
“sobre ejercicio” en recursos humanos. 
 
A favor de juicio político para edil de Tangancícuaro: Ernesto Núñez 
El dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto Núñez Aguilar, se manifestó a favor de un 
juicio político en contra del alcalde de Tangancícuaro, David Melgoza Montañez, esto luego 
de que fuera exhibido al mater a dos perritos. El legislador dijo, qué tal parece que podría 
presentarse un juicio político por parte de los demandantes, situación que el apoyaría sin 
mayor problema. “Yo no lo he presentado, pero está en camino, me parece que sea 
presentado por la sociedad civil, por los mismos habitantes de Tangancícuaro”, dijo. En ese 
sentido, el congresista se mostró sorprendido que, en la actualidad, exista gente que no 
tenga corazón, ni conciencia y aún aplique maltrato animal. 
 
La corrupción no está tipificada como delito: Alejandro Carrillo  
Pese a que la mayoría de los ciudadanos se queja de la corrupción, ninguno de los códigos 
penales la tiene prevista como concepto, menos tipificada como delito, afirma el Fiscal 
Especial en Combate a la Corrupción, Alejandro Carrillo. Sin embargo, no hace la propuesta 
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concreta para que la corrupción se conceptualice, se tipifique y se sancione como tal, ya 
que las penas establecidas para los delitos que encuadran en la corrupción parecen ser 
menores para lo que representa, de acuerdo a la conceptualización que hace. 
 
Edificios del Poder Legislativo no han tenido mantenimiento 
La Secretaria de Finanzas del Congreso del Estado, Rocío Pineda Gochi, reconoció que no 
existen antecedentes que permitan establecer la última ocasión en que el Palacio 
Legislativo, sus diversas áreas y oficinas que pertenecen a este poder hayan recibido 

mantenimiento preventivo. En entrevista, se refirió a la necesidad de crear un programa real 
de atención a las estructuras, esto ante la cancelación de dos salones en el espacio 
denominado La Casona, pues presentan daños que requieren trabajo correctivo, mientras 
que otros deben someterse a acciones de prevención. La secretaria explicó que ya trabajan 
con la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas de Michoacán (SCOP), así como 
con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para establecer cuáles son las 
áreas que deberán ser intervenidas. 
 
Boletines: 
 
Concluye con éxito primer Taller de Lengua de Señas Mexicana en el Congreso 
 
Alarmante el retroceso para mujeres en acceso a servicios médicos en el país: Julieta 
Gallardo 
 
Realidad nos exige un compromiso transversal con la igualdad de género: Gloria 
Tapia 
 
Una democracia sustantiva sólo es posible si hay transparencia: Víctor Manríquez 
 
Una democracia sustantiva sólo es posible si hay transparencia: Víctor Manríquez 
 
Trabajo de gestión, fundamental en la labor de quienes ostentan una representación 
popular: Mónica Valdez 
 
Municipios del Distrito 22, ejemplo de gobierno de la 4T: Reyes Galindo 
 
Aplaude Fanny Arreola transparencia y rendición de cuentas de los alcaldes 
michoacanos con sus informes. 
 
Plan Morelos, llamado a la unidad para el pueblo de Michoacán: Julieta García 
 
La rendición de cuentas es fundamental para un sano ejercicio de la administración 
pública: Julieta García Zepeda. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Es Oficial: 5 de septiembre arranca Proceso Electoral Local 23-24 
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Mientras para el 5 de septiembre se declarará el inicio del Proceso Electoral Local en 
Michoacán 2023-2024, entre el 4 y 8 de septiembre dará inicio el Proceso Electoral Federal. 
En lo que respecta al proceso local, para ese 5 de septiembre se tiene programada ya la 
sesión especial extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM), donde se dará la declaración de arranque, que implicará la formalización del periodo 
en el cual se realizan los trabajos administrativos, vigilancia y organización necesarios para 
dicho proceso.  
 
Deja Ana Lilia Guillén las oficinas de Morena 
Este miércoles, el ala crítica de Morena deja las instalaciones cercanas a la plaza de la 
Soterraña, en la calle Rayón, luego de que la dirigencia estatal interpuso una denuncia por 
despojo. El comité rebelde de Morena ocupó desde hace 20 meses este espacio, como una 
protesta pacífica por supuestos hechos de compra de votos, acarreo y otros delitos 
electorales por parte de los consejeros estatales del partido, por lo que se interpuso un 
recurso legal, que no obtuvo un resultado a favor en tribunales.  
 
PRI, sin definir si irá solo o en alianza por Morelia en 2024  
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, informó que no existe una 
decisión en torno a si el tricolor contenderá solos o en alianza por la presidencia municipal 
de Morelia en 2024. En entrevista con medios de comunicación, Memo Valencia dejó claro 
que a la fecha la postura es ir solos, no se descartan cambios en esta determinación 
preliminar, por lo que no asumió que nada está dicho, pues el proceso electoral ni siquiera 
ha comenzado.  
 
Ausencia ciudadana en 5 municipios para integrar IEM en elecciones 2024  
En Coalcomán, Cojumatlán de Régules, Tancítaro, Tlazazalca y Zináparo no se registraron 
suficientes aspirantes para integrar los órganos desconcentrados del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), para la elección de 2024. En entrevista con Quadratín, el presidente del 
Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, precisó que, aunque en general se 
alcanzaron tres mil 292 registros, en los cinco referidos municipios se quedó por debajo de 
los 12 aspirantes.  
 
Claudia Sheinbaum visitará Morelia este miércoles 
Claudia Sheinbaum llega nuevamente mañana a Morelia, y su visita se dará a las 17:00 
horas en la Plaza Jardín Morelos. Esta visita es la última que realiza la ex Jefa de 
Gobierno como una de las candidatas que aspira a ser la abanderada de Morena para la 
Presidencia de México, por lo que este evento será una fiesta para el próximo rostro de la 
transformación que habrá en el país. Lo anterior fue confirmado por el equipo que ha 
coordinado su campaña en la entidad, entre los que se encuentra Rogelio Sosa, 
representante de Claudia en el estado.  
 
Informe de Alfonso Martínez, solo una pasarela política, quedó a deber a ciudadanos: 
Juan Pablo Celis 
El pueblo de Morelia se quedó esperando que el alcalde Alfonso Martínez hiciera un 
verdadero ejercicio de rendición de cuentas y transparencia, ya que su administración sigue 
siendo opaca en materia de obras públicas, e ineficiente en seguridad pública, afirmó el 
dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis. “Más que un informe de gobierno para 
transparentar los recursos y rendir cuentas a las y los morelianos, Alfonso Martínez realizó 
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una pasarela política y un acto de promoción electoral para funcionarios que aspiran a un 
cargo de representación popular, incluida la aspirante presidencial del Frente Amplio 
Opositor, señaló el también regidor con licencia.  
 
ICTI recibió este 2023, 44 mdp por multas a partidos políticos 
La directora general del Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación de Michoacán (ICTI), 
Alejandra Ochoa Zarzosa señaló que la dependencia estatal recibió este año 44 millones 
de pesos de presupuesto federal por concepto de multas a partidos políticos. La funcionaria 
estatal señaló que gracias a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, 
las multas que son aplicadas a los partidos políticos de cada estado, va destinado a rubros 
como ciencia y tecnología, por lo que el ICTI, se ve beneficiado con este tipo de recurso. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Para evitar accidentes, Tránsito y Movilidad de la SSP implementa estrategias con 
transportistas 
Como parte de las acciones preventivas de accidentes automovilísticos que se implementan 
de manera permanente a través de la Dirección de Tránsito y Movilidad de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Michoacán (SSP), se realizó una reunión de trabajo con parte del 
sector transportista en la entidad. Encabezada por el director de Tránsito del Estado, Martin 
Barragán Andrade, se llevó a cabo una importante reunión con representantes de la 
Comisión Michoacana de Transportistas Suburbana y Foráneo (COMIT), que agrupa a 
diversas rutas de combis, camiones y taxis, donde ambas partes expusieron propuestas e 
inquietudes con la finalidad de reforzar las tareas para prevenir accidentes.  
 
Blindados, programas sociales ante proceso electoral: Giulianna Bugarini  
A menos de un año de la elección, la secretaria de Bienestar en Michoacán, Giulianna 
Bugarini enfatizó que no hay riesgos de mal uso en los programas sociales, pues la entrega 
directa de los recursos es el mejor blindaje que se tiene. En entrevista, la funcionaria estatal 
manifestó que los programas sociales son sin intermediarios.  
 
Van indígenas por creación de secretaría  
El Comisionado Estatal Para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Miguel Ángel Cuin 
Simón anunció que junto al Legislativo se propondrá al Ejecutivo se vuelva a crear la 
Secretaría de Pueblos Indígenas. En entrevista, el funcionario mencionó que ya se trabaja 
el proyecto con los legisladores y se espera que para el próximo año se pueda elevar a 
rango de secretaría el área que atiende la agenda indígena.   
 
Paso a desnivel de Villas del Pedregal, con recurso estatal  
El paso a desnivel de Villas del Pedregal está siendo construido al 100 por ciento con 
recursos estatales, refirió el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Señala un 
comunicado que, en conferencia de prensa, el mandatario estatal refirió que no hay 
necesidad de que el Ayuntamiento de Morelia destine recursos del FAEISPUM para esta 
obra, ya que desde hace algunos meses se etiquetó recurso para este efecto desde el 
Gobierno de Michoacán.  
 
En Michoacán hay 25 conflictos por tierras indígenas 
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En Michoacán se reportan 25 conflictos agrarios en las regiones de poblaciones indígenas, 
informó el Comisionado Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Miguel Ángel 
Cuin Simón. En entrevista, el funcionario estatal resaltó que existe una infinidad de 
problemas en las comunidades indígenas, pero la tenencia de tierra, la educación, y la 
discriminación, encabezan la lista de pendientes.  
 
Con programas de Bienestar, disminuye pobreza en Michoacán 
Con los aumentos al salario mínimo y los programas de Bienestar de los gobiernos estatal 
y federal, 90 mil michoacanos salieron de la pobreza al elevar sus ingresos económicos, 
informaron el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria del Bienestar, Giulianna 
Bugarini Torres. En conferencia de prensa semanal destacaron que, de acuerdo con el 
último reporte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval), en 2018, 2.1 millones de michoacanos se encontraban en condiciones de 
pobreza multidimensional, que equivale a un 46.2 por ciento de la población, y para 2022 
se redujo a 2.06 millones, es decir, 4.5 por ciento menos para llegar a un 41.7 por ciento.  
 
Exhiben corrupción para asignar licitaciones de obra en Poder Judicial 
El Comité de Obras Públicas y Servicios Relacionados del Poder Judicial del Estado, sin 
fundamentar y motivar las causas, declararon desiertas siete licitaciones públicas, mismas 
que corresponden a un monto de 8 millones 357 mil 331 pesos. Ante esta situación la 
empresa denominada Constructora y Consultorías Integrales de Hidráulica e infraestructura 
y Suelos, interpuso una demanda de amparo, en donde señala que la licitación bajo el 
número CPJEM-SA-CO-LP-01-2023, pese a que cumplió con los requisitos marcados en 
ley, se optó por declararse desierta.  
 
Baja inflación en Michoacán da a ciudadanos más poder adquisitivo: Sedeco 
Michoacán cerró el mes de julio con una disminución en la inflación alimentaria y 
generalizada del 8.6 y 4.2 por ciento, respectivamente, en comparación con el mes de 
octubre del año pasado, lo que impacta favorablemente en el bolsillo de la población. La 
subsecretaria del Trabajo y Previsión Social de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco), Yunuén Mejía Béjar, explicó que, en el décimo mes de 2022, la alimentaria y 
generalizada registraron su pico más alto al llegar a 16.1 y 10 por ciento, respectivamente, 
y que desde entonces se ha mantenido un decrecimiento sostenido.  
 
Durará 2 años ampliación de autopista hasta Cuatro Caminos: Alfredo Ramírez 
La ampliación a cuatro carriles de la Autopista “Siglo XXI” en el tramo hasta Cuatro 
Caminos se llevará a cabo en los próximos 2 años, informó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, quien de esta manera descartó que se cumpla con el compromiso del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, de terminar el proyecto hasta Lázaro Cárdenas antes de 
que concluya su mandato, en octubre del 2024. Precisó que ante los numerosos accidentes 
que se han registrado en esta vía de comunicación, se busca agilizar la ampliación. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Incumplimiento y promesas vacías, Ayuntamiento de Morelia sigue sin reparar el 
daño en caso “Julín” 
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La lucha por la justicia en el caso de Julio César Chagolla Salcedo, conocido como “Julín”, 
sigue en un estado de incertidumbre y frustración para la familia Chagolla Salcedo. Blanca 
Salcedo Camacho, madre de “Julín”, expresó su decepción ante la falta de acción y el 
incumplimiento de la reparación del daño por cerca de 700 mil pesos, por parte del 
Ayuntamiento de Morelia, a pesar de la recomendación emitida por la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos desde agosto de 2021.  
 
Échenle, no tengo nada qué ocultar: Alfonso 
Cerca de mil solicitudes de información ha recibido el gobierno de Alfonso Martínez, la 
mayoría de ellas con tintes políticos; sin embargo “se han topado con pared, porque no 
tenemos nada que ocultar, todas han sido respondidas”. Ha sido tal el trabajo desarrollado 
en materia de transparencia por el gobierno municipal, dijo Alfonso Martínez que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, colocó a Morelia en primer lugar a nivel nacional 
en la materia, luego de cumplir con los requisitos marcados por el Instituto Michoacano de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales.  
 
Palacio Municipal se convertirá en Centro Cultural, anuncia Fátima Chávez  
Palacio Municipal se convertirá en el primer foro cultural perteneciente al municipio, 
comentó Fátima Chávez Alcaraz, secretaria de Cultura de Morelia. “La Secultura estará en 
Palacio Municipal con Turismo y la Gerencia del Centro Histórico, al estar aquí volveremos 
este recinto en un Centro Cultural”.  
 
No ha llovido lo suficiente en Morelia: OOAPAS 
 
La estación de lluvias 2023 no ha sido benévola con la capital michoacana, ya que se ha 
presentado una tendencia a la baja en las descargas pluviales que terminará por afectar a 
las fuentes de abastecimiento. El director del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, advirtió que este 
año las lluvias han decaído hasta alcanzar 40% de la cantidad de agua esperada. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Necesario, revisar qué ocurre con jóvenes que ya no regresan a las aulas  
El tema de la deserción o abandono escolar es una cuestión recurrente en Michoacán, en 
todos los niveles educativos por igual, sin que haya algún estudio, esquema o esfuerzo que 
permita atenderlo y resolverlo.  Sobre este tema la rectora de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, mencionó que es imperante 
que las autoridades educativas se centren en este desafío para detectar las causas reales 
de esta situación que afecta el desarrollo escolar. 
 
Más de 300 jubilados de la UMSNH, exigen a la autoridad nicolaita el pago de adeudos 
Más de 300 jubilados de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
exigieron a la autoridad nicolaita el pago de adeudos, el cambio de modalidad en la entrega 
de despensa y la liberación de procesos de jubilación para trabajadores administrativos. A 
decir de Ramón Altamirano Gamiño, secretario seccional de Jubilados del Sindicato de 
Trabajadores de la Universidad Michoacana (STUMICH), desde el año 2019 se 

https://www.umich.mx/
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programaron los pagos para trabajadores jubilados pero “por paquete”, aunado a que no 
han salido promociones de jubilación para trabajadores administrativos, únicamente para 
docentes.  
 
Avanza proyecto para la clínica universitaria de la UMSNH 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) avanza en el proyecto 
para la consolidación de la clínica universitaria, así lo informó la rectora, Yarabí Ávila 
González, quien detalló que ya se sostuvo un primer encuentro con representantes de 
nueve dependencias universitarias involucradas a fin de trabajar en el catálogo de servicios 
que se ofertarán. Informó que las facultades de Medicina, Odontología, Enfermería, Salud 
Pública, Fisioterapia y Contaduría son algunas con las que ya trabajan el proyecto, en el 
cuál también se valorará el personal que se requiere para hacer el balance del recurso que 
se necesita para el arranque de la clínica. 
 
Libros de Nueva Escuela Mexicana, servirán para “recortar”: líder centista 
A que se usen para hacer “recortes” para que los niños peguen imágenes acordes a un 
tema, y no a quemarlos como proponen algunos actores políticos, fue el llamado que hizo 
la líder de una de las expresiones es de la CNTE en Michoacán. A decir de la secretaría 
general de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), Eva Hinojosa Tera, los libros que reciban escuelas que no aplicarán el sistema de 
la Nueva Escuela Mexicana (en su mayoría centistas), podrán hacer uso de ellos, pero para 
ilustrar los trabajos de los niños si acaso un tema es acorde a su programa educativo de 
trabajo. 
 
Invertirán 9 mdp para el fortalecimiento de capacidades científicas en Michoacán 
Con recurso proveniente de las multas a partidos políticos, el Instituto de Ciencia, 
Tecnología e Innovación (ICTI) en Michoacán, financiará cuatro categorías para el 
fortalecimiento de las capacidades científicas, afirmó la directora general, Alejandra Ochoa 
Zarzosa. Este martes en rueda de prensa, la funcionaria dio a conocer los detalles de la 
convocatoria para este 2023 con el que pretenden abarcar cuatro rubros: mantenimiento de 
equipo, publicación de artículos, estancias de investigación y divulgación.  
 
Detalla la UMSNH proyecto de Ingeniería Industrial: se transformará Tecnología de la 
Madera 
 La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) construye el programa 
educativo de Ingeniería Industrial con varias terminales o especialidades, entre ellas en 
Tecnología de la Madera, mismo que será discutido por las Comisiones para su posterior 
presentación y discusión ante el Consejo Universitario. La rectora Yarabí Ávila González, 
acompañada por integrantes de su gabinete, se reunió con el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CEEEM), Roberto Santillán Ferreyra, 
así como con representantes de la delegación estatal de la Cámara Nacional de la Industria 
Maderera (CANAINMA), a quienes les compartió la radiografía que se tiene sobre la carrera 
de Ingeniería en Tecnología de la Madera. 
 
La pirekua de Michoacán, presente en los libros de texto 
Las culturas y saberes michoacanos son parte de la nueva familia de libros de texto 
gratuitos de la SEP, destaca por ejemplo una lección dedicada a la pirekua, compartió la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. La titular de la dependencia celebró que, 
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en los nuevos materiales, además de la participación de 46 docentes e investigadores 
michoacanos, tenga cabida el Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Vacuna SSM a adolescentes para prevenir el Virus del Papiloma Humano 
Las adolescentes de 13 y 14 años que el año pasado no pudieron vacunarse contra el Virus 
del Papiloma Humano (VPH), aún pueden hacerlo en el Centro de Salud Urbano de Morelia, 
Dr. Juan Manuel González Urueña, ubicado frente a la plaza del Carmen. La vacuna consta 
de una sola dosis y está disponible de lunes a domingo de 08:00 a 18:00 horas, en el área 
de vacunación ubicada en la planta baja de la unidad. Para solicitar el biológico, se debe 
presentar una copia de la Clave Única de Registro Población (CURP) y la Cartilla Nacional 
de Salud de la menor. 
 
Más de 100 mil condones se distribuyen en Michoacán para fomentar salud sexual 
El Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich) arrancó la campaña Con Condón Sí Jalo, 
una iniciativa enfocada en la prevención del embarazo adolescente que consiste en acercar 
de manera amigable y accesible hasta sus entornos los preservativos para promover el uso 
de este método anticonceptivo. Durante la campaña, que se enmarca en el Día 
Internacional de la Juventud, se distribuirán de manera masiva más de 100 mil condones 
masculinos y femeninos a través de activaciones en plazas públicas y lugares de 
convivencia en distintas ciudades del estado, explicó el director del Ijumich, Pedro Alexis 
Velázquez Guzmán.  
 
Hospital Infantil atiende gratis los problemas de columna en menores 
El Hospital Infantil de Morelia Eva Sámano, de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
es punta de lanza a nivel nacional en el tratamiento de las niñas y niños que nacen 
con espina bífida, al ser la primera institución pública que abre una clínica especializada en 
la atención integral este defecto congénito. El director de la clínica, Agustín Calderón Pérez, 
explicó que la espina bífida es una malformación del tubo neuronal que ocurre cuando la 
columna vertebral del bebé no se alcanza a formar correctamente, lo que causa daños a 
los nervios y la médula espinal, así como alteraciones en la función de los riñones e 
intestinos. 
 
Sigue estas recomendaciones de la SSM para mantener tu hogar sin dengue 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a mantener los patios de 
sus hogares limpios para eliminar criaderos y la reproducción del mosco Aedes Aegypti, 
transmisor del dengue, zika y chikungunya. A través de la estrategia lava, tapa, voltea y tira 
botes, botellas, llantas, cubetas, pilas, piletas y todo aquello que acumule agua, se previene 
la proliferación del mosquito dentro de los hogares y en sitios públicos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
A través de la BOI, GC refuerza la seguridad en Uruapan 
Con la finalidad de garantizar la seguridad de las y los Uruapenses, los agentes de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), mantienen las labores operativas en este municipio. 
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En amplia coordinación con el personal de Guardia Nacional (GN) y de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), los guardias civiles realizan patrullajes de vigilancia y 
recorridos de reconocimiento sobre las calles y avenidas del municipio de Uruapan, a fin de 
prevenir cualquier acto que atente contra la paz y orden públicos.  
 
FGE Judicializa caso de “Buba” y “Canela” 
Luego de haber agotado los actos de investigación, sobre el caso de Crueldad Animal, en 
el que fueron asesinadas con disparo de arma de fuego las perritas “Buba” y “Canela” en 
Tangancícuaro, la Fiscalía General del Estado (FGE), ha judicializado la carpeta de 
investigación, según se pudo conocer en la labor periodística. En seguimiento a la cobertura 
informativa del lamentable hecho que es de interés público, ha trascendido que las 
autoridades investigadoras hace unas horas han ya judicializado el caso y se solicitó al juez 
la celebración de audiencia para que la Fiscalía formule imputación, contra el investigado 
por la muerte de los dos canes, David Melgoza Montañez, actual alcalde de Tangancícuaro.  
 
#Michoacán Localizan Granada Entre La Basura En Mercado de LZC 
En las inmediaciones del mercado municipal de la Tenencia de La Mira, fue localizada cerca 
de la zona de copio de basura, una supuesta granada de fragmentación, lo que generó una 
intensa movilización de elementos de los tres órdenes de gobierno. Al respecto se supo 
que un locatario observó que, junto a los botes de basura, estaba el artefacto con 
características de una granada, por lo que de inmediato solicitó el apoyo de las autoridades. 
Siendo desalojada la zona de forma preventiva. 
 
Asesinan a balazos a un hombre en la Ilustres Novohispanos, Morelia  
Paramédicos locales han confirmado el deceso de una persona en la colonia Ilustres 
Novohispanos, la víctima murió a causa de disparos de arma de fuego; el sitio se encuentra 
bajo resguardo de las autoridades locales. Información preliminar del homicidio advierte 
que, se trata de un hombre, que fue baleado en la calle Fray Alonso de Molina a unos 
metros con la calle Juan Antonio de Molina. 


